

Vida de la Academia

Transcurrido el primer semestre de 2006 la Academia Antioqueña de Historia ha desarrollado satisfactoriamente el calendario de actividades programadas para este período. En el trimestre de abril, mayo, junio se destacan estos aspectos.

Conferencias y Foros

En las reuniones ordinarias de la Asamblea se escucharon las ponencias presentadas por los académicos, del siguiente modo: en el mes de abril disertó Monseñor Nicolás Gaviria Pérez, tema: Excelente señor Guillermo Escobar Vélez, Obispo de Antioquia.

La ponencia del mes de mayo estuvo a cargo del señor José Nevarado García Giraldo y su tema: El estatuto de los cargueros del oriente antioqueño durante el siglo XVIII.

En el mes de junio disertó doña Alicia Giraldo Gómez y su tema fue Los Comuneros.

El mismo día expuso el académico Raúl Aguilar Rodas sobre Cristóbal Colón, para conmemorar los 500 años de su muerte.

La Tertulia-Foro del último jueves de cada mes, entre las 8 y las 12 de la mañana, se realizó con éxito, dado lo atractivo de los temas y calidad de los expositores. La del mes de abril por Ricardo Uribe Duque y el Pbro. Mauricio Uribe Duque, Juan Sebastián Bach, legado musical y religioso.

La del mes de mayo estuvo a cargo del doctor Pedro Felipe Körbel, de la Academia Caldense de Historia y su tema fue La iglesia católica y la colonización antioqueña.

El último jueves del mes de junio expuso el académico Fabio Villegas Botero su novedosa tesis El calendario universal

Se efectuaron las Tertulias Hablemos de Historia encabezadas por los señores: en abril el académico José Fernando Montoya Ortega con el tema: Joaquín Vallejo y la educación de la mujer.

En el mes de mayo, por la doctora Luisa Fernando Giraldo, Vice-rectora de la Universidad de Caldas, quien expuso su estudio Élités familiares, Manizales 1850-1900, y en el mes de junio, el doctor Vi-

cente Arango Estrada, sobre el tema La endogamia en las concesiones antioqueñas.

Se dieron otras intervenciones en el Auditorio Manuel Uribe Ángel, la del doctor Nicolás Hermelin, tema: Transformación del Jardín Botánico Joaquín Antonio Uribe, y la presentación de la obra Los misteres de las minas por su autor el doctor Álvaro Gartner, los días 4 y 26 de mayo, respectivamente.

Contratos

Como es sabido, la Academia sobrevive mediante contratos de servicios con diferentes entidades. Hasta esta época del presente año se dio cumplimiento a un contrato de Recorridos Urbanos con la Fundación Terpel. Está en proceso el contrato Medellín también educa con la Secretaría de Educación del Municipio.

Se firmó un contrato marco de cooperación mutua entre el Presidente de la Academia Antioqueña de Historia y el señor Rector de la Universidad Pontificia Bolivariana.

La Academia y los medios de comunicación

La Academia hizo acto de presencia con la participación de sus miembros en diferentes medios de comunicación: Socorro Inés Restrepo Restrepo en Televida, Fabio Villegas Botero en la Cadena Radial Caracol, el ingeniero José María Bravo Betancur y los académicos Luis Javier Villegas Botero, Rafael Iván Toro Gutiérrez y Demetrio Quintero Quintero en la Cadena Todelar, para referirse a los Presidentes de la República de origen antioqueño. También la prensa escrita ha resaltado el aporte de la Academia en la conmemoración de los 180 años de haberse constituido Medellín como capital de Antioquia, con trabajos de los académicos Luis Javier Villegas y Demetrio Quintero.

Homenaje póstumo

La Academia rindió homenaje póstumo al académico Alfredo Naranjo Villegas con la celebración de la eucaristía y una reseña de su vida y huella en la cultura antioqueña a cargo de doña Alicia Giraldo Gómez. El doctor Alfredo Naranjo falleció el 31 de mayo del presente año.

Martes en la Academia

El segundo martes de los meses de mayo y junio tuvo lugar el evento denominado Martes en la Academia, en el que los amigos de la Academia en ambiente social debaten sobre un tema de historia alrededor de una taza de te.

Nuevos miembros de la Corporación

La Academia en la Asamblea del martes 4 de mayo aceptó a las personalidades propuestas para hacer parte de la institución: Monseñor Francisco Luis Gómez Gómez, doctor Nelson Osorio Lozano, doctor José Fernando Montoya Ortega y el doctor Eduardo Domínguez Gómez.

Exposiciones

Como medio para divulgar la bibliografía, documentos y objetos de valor cultural la Academia continúa las exposiciones periódicas que dirige el académico Juan Guillermo Restrepo Restrepo. En este trimestre se han efectuado sobre iconografía y bibliografía de Cristóbal Colón, parte de la bibliografía de autoría de Monseñor Jaime Serna Gómez -Doctor Humberto Bronx- y de los escudos de armas de ciudades y villas de Antioquia, otorgados por la corona española en la época colonial.

Donación

Monseñor Javier Piedrahíta Echeverri donó a la Academia, de la cual es miembro, una cantidad de libros y documentos, algunos de su autoría, que la Corporación ha recibido con beneplácito y por lo cual reitera los agradecimientos a Monseñor Piedrahíta.